

La Cabalgata de los Reyes Magos visitará mañana las calles de Ermua

Este año se contará con casi una tonelada de caramelos para repartir en el recorrido y en la recepción en la plaza

AINHOA LASUEN

ERMUA. La Cabalgata de los Reyes Magos repartirá cerca de una tonelada de caramelos y mucha ilusión durante la noche de mañana en Ermua. Este año la novedad de esta actividad reside en el aumento en el número de caramelos que repartirán Melchor, Gaspar y Baltasar durante todo el recorrido y su recepción en la plaza. Se repartirá un 65% más de caramelos que en años anteriores.

Se deberá tener en cuenta que el tráfico de la carretera que va desde San Lorenzo a Kaltxango (BI-3344), se interrumpirá, a partir de las 18.00 horas, mientras la comitiva real realiza el trayecto de San Lorenzo a San Antonio, por donde se trasladará bajo el túnel hacia Izelaieta.

La Cabalgata saldrá a las 18.00 horas de San Lorenzo, aunque antes sus majestades habrán pasado por la residencia de la tercera edad de Abeltxe para visitar y saludar a los mayores del municipio, para luego dedicarse a los más pequeños de la villa.

Posteriormente, la Cabalgata de los Reyes Magos atravesará la BI-3344, Izelaieta, Goienkale, Okinzuri, Zubiaurre, VI Centenario, Travesía San Pelayo, Zeharkale, Kaltxango, concluyendo en la plaza Cardenal Orbe.

Sus Majestades se pasearán en sus flamantes carrozas, tiradas por quads por todo este trayecto y al finalizar se sentarán en el quiosco de la plaza Cardenal Orbe para charlar con la población infantil que desee transmitirle sus deseos para esa mágica noche.



La magia y la ilusión volverán mañana por la tarde a las calles de Ermua. :: A.L.

Estos escenarios andantes cuentan con música y luces propias, aunque la comitiva irá precedida de la txaranga local Irulitxa, que sacará su repertorio más navideño en un pasacalles seguido por un numeroso grupo de ermuarras en la villa.

También precederá a la Cabalgata el colectivo motero local 'Te gusta la ruta?' que disfrazados de ove-

Cerca de 200 ermuarras participan en la comitiva, organizada por las casas regionales

jas y pastores ponen una nota de originalidad en el evento local.

Esta actividad la organizan los centros regionales locales, con uno a la cabeza de la coordinación en cada edición, junto con el Ayuntamiento, lo cual aporta vistosidad al evento, ya que en él participan centenares de componentes de estos centros culturales locales. Este año coordina la casa Castilla La Mancha.

Seguridad

Los centros regionales organizan este evento meses antes, por lo que en estas fechas ya están plenamente cerrados los detalles de la Cabalgata de los Reyes Magos. No es para menos ya que alrededor de 200 ermuarras toman parte en este mágico desfile ermuarra.

Melchor, Gaspar y Baltasar, al igual que en anteriores ediciones, irán precedidos también por la Policía Municipal. Detrás les acompañará la Cruz Roja, además de los agentes de la Policía local que cierran el desfile.

Alrededor de todos los personajes se sitúan los antorcheros que iluminan el conjunto, al mismo tiempo que velan por la seguridad del público impidiendo que se acerquen a las carrozas. Habrá 75 antorcheros en el desfile y se instalarán 15 acompañantes más en la plaza, donde concluye anualmente este pasacalles.

Los Reyes Magos atenderán a todos los niños y niñas que se reúnan en la plaza, al igual que en anteriores ediciones.

Presentación del libro 'Ermutantes', hoy en Lobiano

:: A.L.

ERMUA. Lobiano albergará hoy la presentación del libro 'Ermutantes', de Jesús López Villalba, que fue cura de Ermua entre los años 1970 y 1977. La presentación del libro tendrá lugar a partir de las 19.00 horas.

A través de su autor, se podrán escuchar divertidas anécdotas y pasajes de la historia de Ermua en aquellos años. Este bilbaíno, llegó a Ermua en 1970, junto a su compañero Víctor Morla. Estos jóvenes curas incluso recibieron varias multas y llegaron a dormir en la cárcel como consecuencia del movimiento popular que se generó en la villa. «Porque lo que cambió Ermua fueron las mujeres, que se enfrentaron a la Guardia Civil, cortando la carretera, para pedir escuelas, entre otras cosas», explica recordando viejos tiempos.

También recuerda con alegría que «la Casa de los Curas era el lugar de reunión de trabajadores y jóvenes que hasta ese momento no habían tenido ninguna iniciativa y allí crearon muchas cosas buenas, como la puesta en marcha del Olentzero».

Todos estos pasajes de la historia de Ermua se podrán escuchar hoy en Lobiano en la presentación de este libro con cantidad de fotografías y los testimonios de 16 personas que vivieron esa época en la villa.

EN BREVE

El cine-club inicia la programación con 'El Angel'

El Ermua Antzokia inicia hoy (20.30 horas) la programación del año con la proyección en cineclub de 'El Angel', dirigida por Luis Ortega. Es un thriller dramático argentino, basado en hechos reales, que cuenta la andadura de un ladrón adolescente y su pareja.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torreku)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

El Angel 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lekunberri (Isasi, 31).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrodo (Zehar Kale, 2). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).

DEBA



El parque infantil navideño tiene mucho éxito en Deba. :: FOTOS ANDER SALEGI

Diversión para comenzar el año

Los niños podrán disfrutar hoy también del parque infantil navideño

:: ANDER SALEGI

DEBA. Quedan pocos días para que se terminen las vacaciones de Navidad, pero todavía quedan muchas actividades en el municipio. Los debates finalizaron el año con música y deporte. El año nuevo comenzó de una manera similar, el día 1, arrancaron las pruebas de bueyes en el probaleku de Euskal jolas que se prolongarán hasta el día 7.

Además, el Ayuntamiento de Deba ha reservado un hueco para la diversión en este inicio de año y por esa razón ha organizado un parque infantil navideño para que los jóvenes del municipio se diviertan.

Los hinchables y las consolas se apoderaron del frontón Aldats donde los más pequeños acompañados de sus padres y amigos pasaron un día estupendo y divertido. Por una parte, se instaló un toro mecánico, para que los más pequeños pudieran subirse en él y dominarlo antes de que les tirase a la lona.

Una de las atracciones que nunca pasa de moda son las videoconsolas. Seis de estos aparatos contaban con juegos de temática depor-



Ganadores de la cesta y los bonos de Debalai. :: A.SALEGI

tiva. En la que no faltaron los piques de fútbol, tenis o coches. Una de las consolas estuvo muy demandada por los bailarines, los cuales estuvieron haciendo coreografías muy elaboradas y bien ejecutadas.

Los hinchables tampoco han faltado en el parque navideño, y muchos fueron los que se divirtieron saltando.

Todo aquel que ayer no pudo acudir al frontón Aldats, puede estar tranquilo, ya que el parque infantil navideño continuará hoy abierto al público con el mismo horario que ayer. Aquel que esté interesado en acudir podrá hacerlo de 11.30 a 13.30 por la mañana y de 16.30 a

19.30 horas.

Cestas y bonos regalo

La asociación de comerciantes y hosteleros local, Debalai, repartió las cuatro cestas de la campaña de Navidad y los cinco bonos regalos. Los afortunados de las cestas han sido; Karmele Prat con la cesta San Roke, Maider Oñederra con Santa Katalina, José Luis Alvarez con Lapari y Lolo De la Horra con Andutz. Los de los bonos regalos son; Javier Leturiaga, Itziar Urain, Lourdes Endeiza, Ivonete Da Silva y Maite Ostolaza. Tendrán hasta el 17 de enero como plazo máximo para gastar los 100 euros de los que consta cada bono regalo.

OTRA GRAN LUBINA PARA I. GALDONA

A finales de noviembre, el debarra Imanol Galdona, tras 40 minutos de pelea, capturó una lubina de 8.120 gramos. Muchos pescadores se acercaron hasta la desembocadura de la ría de Deba para conseguir una pieza similar y ninguno tuvo suerte, pero el miércoles Imanol volvió con el mismo material -una caña Capellan de 420 con una pita de 0.4 con un plomo con forma de alas y una puntera de 0.25- y a las 16.30 sacó otra lubina, ésta vez de 4.560 gramos. La técnica empleada fue la pesca a fondo con pulpo como carnada. Imanol regaló el pez a su tío Jesús Mari.



:: ANDER SALEGI

ONDARROA

Berdintasunerako gunean izan dira Udal Ordezkariek herriko gazteekin batera

Saiatu gazteei eguneroko bizitzan transmititzeko portaera berdina irakastea

:: A.E.

ONDARROA. Emakundek antolatutako 'berdintasunaren foroan' parte hartzen izan dira Rakel Elu Bengoetxea ongizate zinegotzia, Eneritz Basurko Pagoaga hirigintza zinegotzia eta Zaldupeko eta institutuko ikasleak. Helduek berdintasunean irakastearen garrantziaz aritu dira ikasleak 45 minutuko txandetako foroetan parte hartuz.

Emakundek hamabosgarrenez antolatu du Bertintasunerako Gunea 2018, 'Berdintasuna ikasi egiten da. Irakatsi berdintasuna' le-

loarekin. Guneak anitza eta zabal izan nahi du eta pertsona helduei eskatu nahi die belaunaldi gazteagoekin arduratsu jokatzeko eta egunero transmititzeko berdintasuna bizitzaren arlo guztietan.

Txartela Edukitzea

Urtarrilaren 7tik aurrera Lea-Artibaiko Amankomunazgoko udal txartela edukiontzia hirigintza arloetarako txartela lortu ahal izango da 2 euroren truke.

Hainbat herritarrek hala eskatuta, unitate familiarerako bigarren edo hirugarren txartela edukitzea baimenduko du neurri honek.

Hemen atxikita doan kartela sare sozialetan zabaltzea eskertuko genizueke.



Gazteek berdintasun autobusarekin bat egin zuten. :: A.E.

ERMUA

Calendario de los Servicios Sociales por su 35 aniversario

Llegará a todos los domicilios del municipio

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Los Servicios Sociales Municipales del Ayuntamiento de Ermua están de celebración ya que este recién estrenado 2019 se cumplen 35 años de la creación de este equipo de profesionales.

Para conmemorar esta fecha tan especial, el servicio ha editado un calendario de aniversario que llegará a todos los domicilios del municipio.

Este calendario está ilustrado con diversas imágenes antiguas de

la vida comunitaria de nuestra localidad. Todas estas fotografías se han obtenido de los álbumes de la Colección Local, disponibles en la biblioteca municipal y, de forma digital, a través de este enlace.

A través de esta iniciativa, los Servicios Sociales municipales pretenden transmitir una idea central de su acción profesional para los próximos años: la comunidad de Ermua como escenario de toda su acción y trabajo. La población en conjunto, sea cual sea su condición social, económica o de autonomía. Unos servicios abiertos y con respuestas para toda la comunidad.

Remos sujetos... ¡Y bien sujetos!

EL CLUB DE REMO ITSASOKO AMA CELEBRA SU PRIMER TORNEO DE CREACIÓN DE ESTROBOS EN SANTURTZI

Un reportaje de Miguel A. Pardo

NO se les suele prestar mucha atención, pero para que cualquier trainera que se precie pueda bogar como es debido, los estrobos han de estar bien hechos. Son estos grandes nudos circulares de cuerda, nylon o, incluso, alambre los que fijan el remo y posibilitan que se mueva con fluidez y sin desplazarse de la trayectoria de la palada que ha de dar cada remero o remera. Ayer, el club Itsasoko Ama de Santurtzi, en su política de divulgar e impulsar el mundo del remo en la localidad marinera, organizó su primer concurso de creación de estrobos.

“Esta actividad ha surgido a raíz de que en nuestro canal de YouTube hicimos un vídeo en el que nuestro remero Mikel Pedrosa enseñaba a hacer estrobos”, reconoce Julio Artetxe, presidente del club morado.

La iniciativa nació con la esperanza de reunir a una decena de personas, pero en la tarde de ayer se superaron todas las expectativas, ya que cerca de 60 participantes, niños y niñas en su gran mayoría, acudieron hasta las instalaciones de Itsasoko Ama en las inmediaciones del puerto para ponerse manos a la obra y crear su propio estrobo. El

primer paso era aproximarse al lugar donde estaba la madeja de cuerda y cortar la cantidad de cordaje necesario para dar forma a su propio círculo. Luego ya era cuestión de maña y paciencia ir creando el estrobo, un elemento básico tanto para quienes se inician en el remo como para quienes están en la elite. “En la historia ha habido grandes remeros que no han sabido hacer estrobos y han confiado en sus compañeros o los han comprado hechos”, desvela Julio Artetxe, presidente del de Itsasoko Ama, un club que con los estrobos tiene sus remos sujetos... ¡Y bien sujetos! ●



Los jóvenes fueron mayoría en el concurso de estrobos celebrado ayer. Foto: M. A. Pardo

El IMD fabril suma a su oferta el spinning

BARAKALDO - Con el final de la Navidad, se reactivará el pulso normal de la sociedad. Ese momento llegará este lunes y, con ese retorno a la vida cotidiana, el IMD fabril ampliará su oferta de actividades deportivas con la inclusión del spinning entre las prácticas a realizar en sus instalaciones.

En función de los días y el horario disponible, se han creado ocho grupos que contarán con un máximo de trece personas mayores de 16 años. De esta manera, el poli-deportivo de Lasasarre acogerá clases de spinning de lunes a sábado en horario de mañana y tarde. A partir de febrero, el coste de esta actividad

-para quienes lleven a cabo dos sesiones por semana- será de 21,60 euros para las personas abonadas al IMD barakaldarra, mientras que los no abonados pagarán 32,75 euros al mes.

Por su parte, enero servirá de toma de contacto de los barakaldarras con esta nueva práctica que se incorpora a la oferta deportiva del IMD de Barakaldo. En este aspecto, durante este mes estas sesiones serán gratuitas, ya que el Consistorio las ha incluido en el programa Mugi Zaitex - M. A. Pardo

Durangaldea



Los Reyes Magos de Oriente en la visita del año pasado a Durango. Foto: Iker Barrutieta

La cabalgata más antigua recorre Durango y Iurreta

Melchor, Gaspar y Baltasar repartirán también regalos en Amorebieta

DURANGO - La noche más mágica del año ha llegado. Los Reyes de Oriente recorrerán mañana las céntricas calles de Durango e Iurreta acompañados de sus 36 pajes. Organizada por las Congregaciones Marianas, en colaboración con los ayuntamientos de ambos municipios, la popular cabalgata repartirá 700 kilos de caramelos sin gluten.

La jornada comenzará a las 18.00 horas en la calle Bixente Kapanaga de Iurreta. A continuación, pararán en Askondo donde atenderán a los más jóvenes para seguir su trayecto por Fray Juan de Zumarraga, Ezkurdi, San Agustín, plaza del Ayunta-

miento, pórtico de Santa María, Kurutziaga para terminar en el frontón de San Fausto sobre las 21.00 horas. “Lo que prima es la cercanía de los Reyes con los niños. Es curioso cómo grupos de familias de Eibar, Mondragón, Gernika o Amorebieta vienen todos los años a pesar de que en sus municipios hay cabalgatas”, explicó Juanjo Gaztañazatorre, miembro de la organización.

Como viene siendo habitual, la cabalgata de Durango, la más antigua de Bizkaia con más de un siglo de historia, pasará por las tres residencias de la villa para que los mayores puedan disfrutar de la visita de sus majestades de Oriente. Con un presupuesto cercano a los 20.000 euros, “hay documentos de 1904 donde se puede leer textualmente que se organizaba anteriormente por lo que podemos decir

orgullosos que tenemos la cabalgata más antigua de Bizkaia”, zanjó un orgulloso Gaztañazatorre.

Por otro lado, en Amorebieta la cabalgata arrancará a las 18.00 horas en el polígono Biarritz y desde allí partirá hacia la calle Gudari, pasando San Miguel y terminando en la Herriko Plaza. Allí, niños y niñas podrán encontrarse con los Reyes Magos para hacerles llegar las cartas que no hayan entregado o pedirles sus últimos deseos. Por último, en Berriz los protagonistas de la jornada partirán a las 17.30 horas en kalejira desde el convento hasta la plaza Olakuetta. A continuación, quienes se animen a acudir al probadero podrán disfrutar de una chocolatada. Después, todos a dormir ya que los pequeños de la casa serán los más trasnochadores para abrir los regalos por la mañana. -K. D.

Tres carrozas y mil euros en caramelos, reclamos en Ermua

ERMUA - Un año más, los Centros Regionales de Ermua, Zearkale y Kaltxango, La comitiva real inundará las calles de caramelos pues este año el presupuesto destinado ha sido de 1.000 euros y llegará a la plaza Cardenal Orbe sobre las 19.15 horas para recibir a los niños que quieran acercarse a hablar con ellos. La Policía Municipal abrirá y

acompañará la cabalgata para garantizar la seguridad de las personas tanto participantes como de los espectadores. El desfile tendrá su afección en el tráfico rodado, tanto en el tramo de la N-634 desde el colegio Sallabente hasta el túnel del Abeletxe y, posteriormente, dentro del casco urbano. -K. Doyle